
Relazione di incontro Comitato Genitori IC Via dei Torriani del 5 dicembre 2014 

L'ordine del giorno del Comitato dei Genitori che si è tenuto il giorno 05/12/2014 alle ore 17:00, presso 

l'aula di informatica della scuola Angelo Celli è stato il seguente: 

1) Intervento della Dirigente, Professoressa Monica Logozzo; 

2) Dimissioni ed elezioni organi del Comitato dei Genitori C.d.G. (Art.3 dello Statuto); 

3) Richiesta di un incontro con esperti per trattare il tema del bullismo; 
4) SPAZI APERTI e scuola pubblica 

5) Varie ed eventuali 

Presenti 

 
Allegato 1 

Verbale 

1) Intervento della Dirigente, Professoressa Monica Logozzo  

La Preside, rilevando una scarsa adesione all’incontro,  segnala di aver riscontrato una preoccupante 

riduzione dell’affluenza alle riunioni del comitato. Con l’esperienza portata da più partecipanti si condivide 

una forte problematica legata all’efficacia della comunicazione delle iniziative del comitato. Ad esempio 

l’invito al presente incontro non è stato inviato a tutti i rappresentanti in nomina per l’a.a 2014-15 e 

inoltre membri al gruppo su yahoo sono solo una ventina, di molto inferiore al numero dei nominativi 

della mailing list in uso circa nel 2011. Infatti fino a qualche anno fa le mail del C.d.G. erano destinate ad 

un numero più elevato di utenti. 

I genitori e la preside individuano alcune aree di miglioramento: 

- inserire tutti  i rappresentanti all’interno della mailing list del C.d.G.; 

- intensificare gli incontri (due soli incontri per l’a.a. 2014-15); 

- fare in modo che siano diramati, almeno a tutti i rappresentanti, le circolari e gli aggiornamenti fatti 

dalla presidenza inserite sul sito web del plesso scolastico. 

Inoltre la preside informa i presenti che è attualmente in fase di “rodaggio” per le tre scuole, uno 

strumento evoluto di comunicazione tra la scuola e i genitori, il “registro elettronico”. Nei prossimi mesi 

tale strumento saranno forniti maggiori dettagli per la sua messa in opera.  

Si propongono e votano alcune linee guida di comunicazione del C.d.G.: 

- di comune accordo viene stabilito che lo strumento ufficiale di comunicazione del C.d.G. è la mail valido 

per tutte le comunicazioni tra i membri del C.d.G. ed i Rappresentanti di Classe (si aumenterà in questo 

modo l’efficacia delle comunicazioni e si eviterà il disperdersi delle stesse); 

- viene esplicitato un punto critico legato alla mailing list che attualmente non risulta completa di tutti gli 

indirizzi dei rappresentanti di classe e che verrà ripristinata; 

- i rappresentanti di classe dovranno essere sensibilizzati sulla finalità del C.d.G. e sull’importanza della 

diffusione delle informazioni. 

La vice presidente per la sede Pizzetti, Emiliana Spinosa, propone di occuparsi della riorganizzazione degli 

strumenti e metodi di comunicazione del Comitato dei Genitori. 

Con l’occasione emerge l’impellente esigenza di rivisitare e aggiornare la Lista delle adesioni al C.d.G., 

per permettere di definire con esattezza la sua composizione.  

2) Dimissioni ed elezioni organi del Comitato dei Genitori (Art.3 dello Statuto  
Alla scadenza del mandato del Presidente del C.d.G. il presidente in carica, Stefano della Rovere, assente 

per motivi di salute, non si ripresenta alla candidatura. 

Il candidato alla presidenza Andrea Screti, viene eletto con maggioranza di voti. 

Vengono eletti poi i vice presidenti:  Morello Rita per la sede Villoresi, Moscatelli Massimiliano per la sede 

Celli, Emiliana Spinosa per la sede Pizzetti. 



3) Richiesta di un incontro con esperti per trattare il tema del bullismo; 

Alcuni genitori riportano di episodi accaduti all’interno delle scuole, che potrebbero essere definiti come 

bullismo. La preside segnala la necessità di classificare correttamente il comportamento riconducibile ad 

atto di bullismo, ossia un comportamento negativo, reiterato nel tempo, nei confronti di uno o pochi 

bambini (sempre gli stessi) da parte un bambino o di un piccolo gruppo di bambini (sempre gli stessi). 

La preside inoltre segnala l’importanza di prestare attenzione anche al cyber bullismo, atteggiamento 

meno manifesto e più subdolo, attuato attraverso strumenti Wapp, Facebook, etc). A settembre scorso è 

stato richiesto un intervento alla Polizia Postale per ricevere una formazione mirata sull’argomento 

all’interno delle tre scuole,  in funzione delle età dei bambini. Non è stata data ancora risposta. La Preside 

solleciterà un esito ed eventualmente si rivolgerà ad altri enti che possano fornire supporto in questa 

direzione. 

Inoltre il vice presidente della sede Celli, Massimiliano Moscatelli, segnala una possibile opportunità 

formativa che è emersa da un colloquio con il vice questore di Bari, in merito a riflessioni e strumenti da 

mettere a disposizione degli alunni per istruirli su cosa è lecito e cosa non lo è. 

Inoltre un genitore presente, Aurora Perra, segnala la possibilità di avviare un progetto che permetta di 

organizzare alcune sessioni all’interno delle classi, con personale formato in psicologia, che dia supporto 

ai bambini e agli insegnanti sul tema del BULLISMO.  

4) SPAZI APERTI e scuola pubblica  

Il quarto punto non è stato trattato in favore dei temi ritenuti maggiormente prioritari, descritti nei punti 

successivi.  

Si riporta comunque qui una breve descrizione del progetto che potrebbe permettere alla scuola di 

partecipare maggiormente alla vita del quartiere e i genitori alla miglioramento della scuola. 

L’argomento sarà inserito all’interno dei punti all’ordine del giorno del prossimo incontro del C.d.G.. 

Si allega da subito un approfondimento in merito al tema (allegato2). 
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VARIE ED EVENTUALI 

5) Anomalie in ambito ristorazione 

Un genitore della sede Pizzetti presente, Vania Ratte, ha chiesto chiarimenti in merito alle motivazioni alla 

base delle porzioni scarse della merenda (il 4/12/14 la merenda consisteva in un biscotto piccolo e in un 

succo di frutta alla scuola dell’infanzia).  La Preside aveva già verificato con le dietiste del municipio che 

hanno informato che nutrizionalmente il computo delle calorie di questa merenda era sufficiente. Sul 

tema si propone di coinvolgere maggiormente agli incontri del C.d.G. i genitori facenti parte della 

commissione mensa, per individuare, condividere e chiarire alcune problematiche emerse nei mesi scorsi 

e segnalate dai bambini della scuola primaria Pizzetti. 

6) Approvazione progetti dal C.d.G. 

Un genitore presente della sede Pizzetti, Aurora Perra, chiede chiarimenti in merito alla procedura di 

approvazione di eventuali progetti attraverso il C.d.G.. Il timore manifestato è che venga permesso alla 

burocrazia legata all’approvazione di demolire le nuove proposte di miglioramento promosse dai genitori. 

Viene illustrato che, in caso di promozione di proposte attraverso il Comitato dei Genitori, è ad oggi 

necessario procedere all’approvazione per alzata di mano, per singolo progetto, durante gli incontri. 

L’approvazione si ottiene con votazione favorevole della maggioranza dei presenti all’incontro.   

Le proposte dovranno comunque essere riportate nell’ordine del giorno, comunicato almeno due giorni 

prima dell’incontro via mail alla mailing list. 

Viene inoltre valutata la possibilità di procedere attraverso un nuovo metodo, più snello: anticipare il 

contenuto dei progetti via mail agli organi del comitato che distribuiranno ai genitori/rappresentanti il 

progetto per metterli a votazione attraverso gli strumenti telematici (MAIL, GRUPPO YAHOO, ..). Non 



viene definito un nuovo modello, ma verrà trattato nuovamente per un maggior approfondimento, 

soprattutto se la frequenza degli incontri dovesse essere di intralcio allo scambio periodico di opinioni e di 

proposte tra genitori.  

7) Miglioramento della comunicazione attraverso la pagina FaceBook 

Un genitore presente all’incontro, con ruolo trasversale all’interno del plesso (insegnante di sostegno, 

genitore di bambini disabili, …) ha segnalato un forte disagio in merito ad un commento inserito in 

seguito alla pubblicazione di un articolo molto interessante sulla gestione delle disabilità nelle scuole 

pubbliche. E’ importante sottolineare che, rispetto alle anomalie indicate nell’articolo, nelle scuole del 

plesso IC via dei Torriani la tematica è fortemente seguita e che anche da parte delle persone 

maggiormente coinvolte dal problema, non sono state rilevate le anomalie descritte nell’articolo. Si 

propone la rimozione del commento. 

8) Ruolo di maggiore supporto alle famiglie del C.d.G. 

Un genitore presente, Cesare Calvini, segnala la forte necessità che il C.d.G. abbia un ruolo 

maggiormente vicino alle famiglie, che dia supporto in caso di eventuale necessità. Tale indicazione è 

emersa  a seguito della scarsa partecipazione delle Famiglie a favore di  una iniziativa di conforto  nei 

confronti  di un famiglia della Villoresi che ha recentemente subito un grave lutto.  

9)  Finanziamenti privati alla scuola 

Alcuni genitori propongono l’argomento della sponsorizzazione della scuola per permettere di raccogliere 

fondi che possano servire all’acquisto di materiali o al miglioramento delle strutture. Vengono affrontate 

diverse logiche di finanziamento, tra cui: sostegno economico oppure ristrutturazione (murature, giardini, 

giochi) oppure forniture di materiali (per la palestra, per le aule tecniche, ..) a fronte di pubblicizzazione 

dell’attività commerciale; meccanismo di fidelizzazione della clientela da parte di attività commerciali nei 

pressi delle sedi che permetta di versare una quota degli acquisti al plesso; varie.. 

La proposta non viene accolta all’unanimità dai genitori presenti. Viene comunque sottolineata 

l’importanza di approfondire l’argomento dedicando più spazio all’eventuale confronto, per individuare 

una soluzione che possa essere gradita meglio e che porti un sostegno economico alla scuola. 

10) Dotazione di un defibrillatore per ognuna delle sedi Celli e Pizzetti 

A seguito dei tre incontri di formazione sulle manovre di disostruzione offerte dal Plesso gratuitamente 

nelle settimane scorse è emersa la vitale importanza di avere a disposizione un dispositivo salvavita come 

il defibrillatore presso le sedi che ancora non lo hanno. E’ stato proposto di organizzare una raccolta fondi 

tra genitori ed eventualmente insegnanti se disponibili, magari in occasione del Natale, finalizzato 

all'acquisto dei defibrillatori. Verrà definita una comunicazione specifica da diffondere ai rappresentanti 

per valutare l’adesione da parte dei genitori delle proprie classi per capire se il progetto puo’ essere 

portato a compimento. La preside sottolinea la determinante importanza della presenza di questo 

strumento e si rende disponibile ad aiutare il C.d.G. nella comunicazione nei confronti degli insegnanti ed 

eventualmente, in seguito all’acquisto, a provvedere alla formazione del personale all’utilizzo del 

defibrillatore.  

11) Chiarimenti derattizzazione Celli 

Nelle scorse settimane, presso la sede Celli, è stata segnalata alla presidenza l’esistenza di un ratto. In 

seguito è stato effettuato un intervento di derattizzazione mirata, che si è concluso con successo. Il ratto 

si trovava all’esterno della scuola e non si è reso necessario nessun ulteriore intervento. In questi casi 

non sono previsti interventi di derattizzazione periodici. 

12) Anomalie strutturali delle tre scuole 

A seguito della segnalazione da parte del presidente del C.d.G. Andrea Screti, in merito a numerose 

problematiche strutturali presenti nella sede Villoresi, emerge la necessità di individuare una lista per 

ogni struttura, relativa alle problematiche prioritarie, alla relativa rischiosità, delle anomalie strutturali. 

Dal presidente viene condiviso inoltre che spesso tra i genitori sono presenti volontari che vorrebbero 

prestare le proprie competenze per risolvere fattivamente i problemi all’interno delle strutture. Viene 

deciso che saranno definiti gli interventi per plesso che potranno essere condivisi con la preside per 

individuare una soluzione che potrà essere raggiunta con l’intervento delle istituzioni oppure con il 

supporto dei genitori disponibili. 

Elenco provvisorio problematiche strutturali  

Villoresi: Problemi di incuria, immondizie e rifiuti pericolosi  nel giardino e nelle aree esterne circoscritte 

dalla recinzione di appartenenza, parcheggio, palestra con ganci esterni  alle pareti ad altezza di circa un 

metro, lana di vetro che fuoriesce, fissaggi scardinati e mobili delle spalliere ginniche, rivestimento 



pavimento scale accesso pericoloso, sostegno strutturale di contenimento in ferro presente stabilmente e 

non protetto,  impianto di allarme da ripristinare, accesso porta antipanico della palestra precario; 

Pizzetti: manutenzione giardini, riparazione giostra campetto, riparazione scale/gradinate campetto, 

tinteggiatura programmata classi, riorganizzazione sala multimediale, pulizia profonda classi; 

Celli: da definire. 

13) Evento di fine anno scolastico 

Il presidente del C.d.G. Andrea Screti,  propone l’organizzazione di un evento di fine anno scolastico che 

preveda eventualmente l’utilizzo degli spazi del Parco della Pace , previa autorizzazione della Regione 

Lazio , in special modo l’anfiteatro ivi presente,  per rappresentare spettacoli da parte degli alunni, per 

creare un momento di incontro di fine anno scolastico per le tre scuole.  

Verrà affrontato in successivi incontri l’argomento per un maggior approfondimento. 

14) Distribuzione dei carichi di lavoro  

Si propone di classificare e separare le tematiche per poterle presidiare al meglio, sia in termini di 

problemi che di opportunità. Questo approccio permetterà di fare avanzare più dinamicamente i lavori sui 

vari aspetti che si stanno affrontando, e di avere un referente per ognuno degli argomenti che faccia da 

raccordo per conto del C.d.G.. Inoltre il referente potrà dare riscontri sul proprio operato agli organi del 

C.d.G., che possano essere condivisi periodicamente con la lista di distribuzione dei 

genitori/rappresentanti coinvolti. Eventualmente il referente potrà proporre, se ritiene necessario, 

sessioni di incontro dedicate all’argomento che segue, aperte a tutti, in modo da coinvolgere gli altri 

genitori e chiedere il loro supporto per la soluzione di temi specifici. A seguito di tali incontri verranno 

scritte brevi relazioni sulle probematiche emerse e soluzioni individuate, che saranno diffuse per la 

corretta informazione.   

Vengono quindi definiti alcuni REFERENTI per le attività ad oggi ritenute di maggior priorità (elencate per 

ordine cronologico di individuazione): 

- Referente della Comunicazione                   Sig.ra Emiliana Spinosa  

- Referente della Ristorazione                             Sig.ra Vania Ratte 

- Referenti per l’Educazione al lecito e Bullismo      Sig. Massimiliano Moscatelli  (con supporto della    

                                                                         Sig.ra Aurora Perra) 

- Referente per le Strutture                   Sig. Andrea Screti 

 

Con l’avanzare dei lavori  del C.d.G. verranno definiti nuovi referenti in funzione delle necessità, 

dell’attitudine e disponibilità di nuovi genitori a partecipare alla vita del C.d.G.. 

15) Registro del Comitato dei Genitori 

Si decide di realizzare un registro del C.d.G. in cui potranno essere registrati per ogni incontro i 

nominativi dei presenti (Registro dei Presenti) e archiviati i verbali degli incontri (Diario del C.d.G) che 

permetteranno di avere a disposizione le informazioni utili durante le riunioni. 

16) PROSSIMO INCONTRO 

Si propone da subito una data per il prossimo incontro, che sarà giovedì 22/1/15, per 

permettere una capillare diffusione dell’invito a partecipare, un tempo adeguato per l’organizzazione delle 

prime tematiche individuate ed un considerevole anticipo per l’organizzazione da parte dei genitori. 

 

Roma, 5 dicembre 2014 

 

 

Firma Presidente   Andrea Screti    ____________________________ 

 

 

Firma Vice Presidente Celli  Moscatelli Massimiliano   ____________________________ 

 

 

Firma Vice Presidente Villoresi  Morello Rita    ____________________________ 

 

 

Firma Vice Presidente Pizzetti Emiliana Spinosa   ____________________________ 


